



**Beatrix Zurek**  
Stadtschulrätin

I.

An  
die Stadtratsfraktion BAYERNPARTEI  
Marienplatz 8  
80331 München

Datum  
26.11.2019

Mit dem passenden Schulranzen ab an die Schule!  
Wurden die Eltern der ABC - Schützen über die Änderung der DIN NORM 58124 informiert?

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO  
Anfrage Nr. 14-20 / F 01570 von der BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion  
vom 13.08.2019, eingegangen am 13.08.2019

Sehr geehrte Damen und Herren,

auf Ihre Anfrage vom 13.08.2019 nehme ich Bezug. Darin wird auf die Anpassung der DIN 58124 hingewiesen. Um den Eltern die neuen Anforderungen an einen Schulranzen bekannt zu machen, sei eine entsprechende Information durch das Referat für Bildung und Sport wünschenswert.

Zu den von Ihnen gestellten Fragen kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Frage 1: „Sind die Münchner Eltern von Schülerinnen und Schülern vom Referat für Bildung und Sport über die Änderungen bei der DIN Norm 58124 informiert worden?“

Antwort: Vom Referat für Bildung und Sport werden keine solchen Informationen an die Eltern kommuniziert.

Am Elterninformationsabend zu Beginn eines jeden Schuljahres wird den Eltern bezüglich der "Anschaffungen für die Schulausstattung der Kinder" empfohlen, beim Kauf darauf zu achten, dass die Produkte nicht gesundheitsgefährdend, alters- und kindgerecht sowie nachhaltig sind. Es wird am Elterninformationsabend auch darüber gesprochen, dass die Eltern speziell bei der Anschaffung eines Schulranzens ihr Augenmerk auf das Material und die Verarbeitung, die Ergonomie, das Gewicht und die Sicherheitsaspekte legen sollen.

Eine DIN-Norm richtet sich speziell an die Hersteller und das produzierende Gewerbe und ist den Schulen nicht immer geläufig.

Sehr präsent hingegen ist den Schulen der Sicherheitsaspekt - das Gesehenwerden im Straßenverkehr bei jeder Tages- und Jahreszeit. Dies zeigt sich auch durch das Tragen von Warnwesten. Die DIN-Norm 58124 bezieht sich ausschließlich auf dieses Warn- und Erkennungsmerkmal.

Frage 2: „Falls nein, kann das in den nächsten Wochen nachgeholt werden?“

Antwort: Siehe bitte die Beantwortung zur Frage 1

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek  
Stadtschulrätin